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平成22年度第３回島田市個人情報保護審議会議事要録

１ 開催日時

平成23年３月29日（火）午後２時00分から午後３時20分まで

２ 出席者

(1) 審議会委員

恒川会長、太田委員、鈴木委員、田代委員、萩内委員、長谷川委員、藤田委員

(2) 事務局

中村総務課長、小松原係長、野村

３ 議事

(1) 個人情報取扱事務開始等届出簿について

会 長

事 務 局

健 康 づ く り 課

Ａ 委 員

健 康 づ く り 課

Ｂ 委 員

健 康 づ く り 課

Ｂ 委 員

健 康 づ く り 課

新規の審議案件が１件、報告案件が４件です。

それでは、事務局から説明をお願いいたします。

（働く世代への大腸がん検診推進事業について説明）

島田市における大腸がん検診の受信率は、どの程度なのでしょ

うか。

平成20年において3,590人が大腸がん検診を受診し、13パーセ

ントの受診率となります。県内市町の平均受診率が20パーセント

強ですので、島田市は、比較的、大腸がん検診が弱いと言えま

す。

この事業における働く世代とは、農業や自営業等の人たちのこ

とですか。

業種に関係なく、年齢要件に当てはまる人であればこの事業の

対象者となります。

企業で働く人たちは、企業が主催する健診を受ける機会がある

と思いますが、そのような人がクーポンを使用する場合、年に２

回受診することになりますが、問題は無いのですか。

基本的に他の検診機会がある人については、クーポン券を利用

しないようにクーポン券に記載をする予定です。
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この事業は、平成23年度に限って実施されるものですか。

対象者の年齢が５歳刻みで設定されていますので、５年間、継

続されると思われますが、平成24年度以後の実施については、決

定しておりません。

個人情報の本人以外からの収集については、審議会の意見を聴

いた上で実施し、これについては類型11に当たるのではないかと

いうことです。それでは、お認めいたします。

（子ども・若者支援地域協議会個別ケース検討会議事務について

説明）

個人情報の収集は、本人の同意を得て収集するということに

なっていますが、実際には、二十歳以上の子どもについての相談

を親がするケースもあるのではないかと思われます。その場合、

本人の同意を得ずに相談にくるケースがあると思われますが、そ

の点については、いかがでしょうか。

実際には、その様なケースもあるかと思われます。

その場合、本人の同意を得ずに収集することになるのではない

でしょうか。

国から示された制度概要では、本人の同意を得ることが原則で

あるとされています。今後、問題点があれば改善する必要が出て

くるかもしれませんが、当初は、協議会で検討する場合は、本人

の同意を得ることを前提として、事業をスタートするものです。

届出簿の目的外利用の項目に印が付いていますが、どのような

場合を想定しているのですか。

今回の事務は、個別ケースを検討するために個人情報を扱うも

のですが、検討後に当市各所管課に対応を引き継ぐケースが考え

られます。対応を引き継いだ後の各所管課における個人情報の管

理は、各所管課が行うことになりますので、目的外利用に印を付

けたものです。

例えば、不登校児童について、原因を調査した結果、警察に連

絡するケースなども考えられるということですか。
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そうです。多くの機関が連携して対応することを目的としてい

ますので、様々な機関に情報を提供することが想定されます。

非常に多くの機関が連携して対応する方が良いという声は、こ

れまでも現場の中にあったのですか。

やはり相談を受ける中で他の機関を紹介する場面がありますの

で、各機関のネットワークが構築され、お互いの顔を見ることが

できる環境であれば、風通しの良い相談体制ができるのではない

かと前々から感じておりました。

市が主催するのですか。

市が委員を委嘱し、協議会を運営していくことになります。社

会教育課は、協議会の事務局となります。

取り扱う情報も広範囲にわたり、収集した情報を総合的に目的

のために利用していこうということです。

この事業は報告案件ですので、審議会の同意は必要ありません

が、よろしいでしょうか。それでは、報告をいただきました。

（学校支援地域本部事業について説明）

地域教育協議会委員は、何人いるのですか。

本年度、大津小学校に設立するのですが、協議会委員を約20人

ほど予定しています。

大津っ子をみんなで育てる協議会というものがすでにあります

ので、この団体が中心となり実施します。ボランティアについて

は、読み聞かせのボランティアの人数が多いのですが、約30人を

想定しています。

大津小学校が対象ということですが、ボランティアについて

は、大津地区以外の島田市全体から募るのですか。

大津っ子をみんなで育てる協議会については基本的に大津地区

の自治会やＰＴＡを中心に活動していますので、大津地区の人た

ちにボランティアをお願いすることになります。ただし、大津保
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育園や北幼稚園の園長など大津地区に関係する人で他の地域に自

宅のある人にも活動に参加していただいております。

ボランティアは、公募ですか。

すでに大津っ子をみんなで育てる協議会で活動している人たち

がいますので、それ以外に募集する場合には、大津地区に関係す

る団体に声を掛けていく予定です。

この事業の目的の中に教員と子どもの向き合う時間の増加とい

うことが書かれていますが、ボランティア活動をすることがどの

ような理由で教員と子どもの向き合う時間の増加につながるので

すか。

例えば、授業参観時の駐車場整理や託児など、子どもの教育以

外の雑務に教員が追われているということがありますので、地域

ができる部分を地域が行うことにより教員の本来の業務である子

どもの教育に集中してもらうという趣旨です。

読み聞かせなど教員以外の人ができる部分をサポートすること

により、教員の時間を確保できるということですね。

今回の対象は大津地区ですが、今後、市内の他の地区にも広げ

ていくのですか。

今後の状況、地域住民や教員の要望をみて拡大していこうと考

えています。

個人情報につきましては本人又は本人の同意を得て収集すると

いうことです。これまでも委員を委嘱する場合がありましたが、

同様であるということです。

よろしいでしょうか。どうもありがとうございました。

（草刈機貸出事務について説明）

道路や水路の管理責任は、市にあるのですね。だけれども、そ

こに雑草が茂った場合に隣地の所有者に草刈りをお願いするとい

うことですね。
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近年、個人や自治会からの草刈りの要望がずいぶん増え、すぐ

やる課の職員だけでは対応できないため、シルバー人材派遣に依

頼するなどしております。しかし、年に２、３回、草刈りの依頼

をされる場所もあり、苦慮しております。そこで、貸出用の草刈

り機を用意することにより、自治会などのご協力を得られればと

考えたものです。

草刈機は、エンジン付きのものですか。使い慣れている人は良

いのですが、使用することにかなり危険を伴うと思います。事故

が起きた場合の責任の所在を明確にしておく必要があるかと思い

ます。

慣れた人が使用者の横に付くということを条件としており、充

分、注意した上で使用するようお願いすることになります。

実際に使い方を見せるということはしないのですか。

そこまですることは考えておりません。

ただし、刈った後の草の回収はすぐやる課が行います。

環境美化活動の意識啓発が目的の一つでありますので、自治

会・町内会の行事や個人にも貸し出すことが可能です。

よろしいでしょうか。ありがとうございました。

（フィルムサポート島田エキストラ募集事務について説明）

映画等のエンドロールに協賛島田市といった文字が出るのです

か。

フィルムサポート島田という組織の名前と撮影を行った市内の

施設の名称がでます。それから、ロケ地を観光する人もいますの

で、その作品が有名になれば、当市を訪れたいという人も増える

のではないかと考え、市としても支援をしているものです。

ロケ地として東は御殿場市から西は浜松市までとても広い地域

をフィルムサポート島田が対応しているということですが、フィ

ルムサポート島田は、映画業界では知られていると考えて良いの

ですか。
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県下に同様の組織がいくつかありまして、お互いに連携し、募

集人数がその地区の登録者だけでは対応できない場合に、近隣の

組織に連絡が来るという仕組みになっております。

このような組織は、どの県にもあるというものではないですよ

ね。

このような事業が町興しにつながるということで、現在では、

ほとんどの地域に同様の組織が存在しています。

ＳＬが通っていますので、ロケ地としての需要が高いですね。

古い建物などが残っている場所は、ロケ地となりやすいです。

蓬莱橋も以前は、需要が有りましたが、ソーラーライトを付けて

から減少しています。先日は、ソーラーライト全てにカバーを付

けて撮影していました。そうまでしても撮影をしたい場所である

ということが言えると思います。

市が協力するのは、今度が初めてとなるのですか。

エキストラが足りない時に、市でも募集をかけてくれないかと

いった協力依頼がきますので、そのような場合、市職員や関係機

関に声を掛けます。そういったことは過去からやっていました。

ドラマごとに募集するのですか。

製作者の撮影したいシーンと合う場所があれば、フィルムサ

ポート島田に声が掛かり、エキストラが足りない場合には市にも

協力依頼がきます。

登録者数がすでに2,942人ということですが、製作者から依頼

があった時に、登録者の中から合う人を選ぶのですか。

性別や年齢、あるいは身体的な特徴など撮影者の依頼と適合す

る人で日程的に都合のつく人で協力できる人を選びます。登録者

数としては、まだ足りないような状況です。フィルムサポート島

田としては、登録者数１万人を目標として活動しているようで

す。

それでは、この件についてはよろしいでしょうか。どうもあり
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がとうございました。

（廃止案件について説明）

事業終了後に当初見込みと結果を比較・分析することは、大切

だと思います。よろしければ承りたいと思います。

○まとめ

新規審議案件１件について審議し、審議会として承認する。

新規報告案件４件、廃止案件３件について報告を受けた。

(2) 平成22年度第２回個人情報保護審議会の議事要録について

会 長 お気づきの点は、何かありますでしょうか。

よろしければ、議事要録について承認いたします。

○まとめ

平成22年度第２回個人情報保護審議会の議事要録（案）について承認する。

(3）その他

次回の会議は、平成23年８月に開催する予定です。


